
一般質問順序表 

 

平成３０年１１月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 雨水対策について 
 ① 浸水対策について 
 ② 今後の対策について 
２ 西武立川駅北口自転車駐車場の整備について 
① 現状と課題について 

 ② 今後の対策について 
  

13 門 倉 正 子 

 

２ １ オストメイト支援について 
 ① 市内の現状と支援体制 
 ② 公共施設での対応 
 ③ 支援強化への取り組み 
２ 立川南口環境改善について 
 ① 現状認識 
 ② 連携体制づくり 
 ③ 新たな取り組みを 
３ 小中学校の校庭整備について 
 ① 現状と補修計画 
 ② 芝生化のその後 
 ③ 今後の取り組み 
４ 学校給食共同調理場の新設について 
 ① アレルギーのある児童の状況 
 ② 市長公約を推進することへの理解を得る取り組み 
 ③ 万全の施設と成る為に 

12 頭 山 太 郎 

３ １ 防災対策について 
 ① 地域防災計画の評価と課題 
 ② 市行政の BCP について 
 ③ 自治会加入促進について 
２ SDGs について 
 ①  SDGs に関する市の取り組みについて 
３ 競輪事業の現状と将来展望について 
 ① 事業の現状について 
 ② 売り上げと入場者の傾向 
 ③ 将来展望について 

４ わたなべ 忠司 

一括質問 
 

未来日本 
立川・ 
国民民主 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
公 明 党 

一問一答 
 



４ １ 移動支援と学校に通うための支援 
 ① 福祉としての移動支援について 
 ② 教育としての移動支援について 
２ 多文化共生社会 
 ① 外国人居住者の現状と今後の予測について 
 ② 市が担う役割について 
３ スポーツ施設備品 
① 安全確保と畳の更新について 

 ② 畳を活かした施策について 

16 伊 藤 大 輔 

５ １ 公共施設再編について 
 ① 公共施設再編個別計画の進め方について 
２ 福祉行政について 
 ① 生活困窮者対応について 
 ② 福祉部門の体制について 
３ 迷惑鳥獣の駆除について 
 ① ハクビシン・アライグマ等の駆除について 
４ 砂川地域のまちづくりについて 
 ① 自転車駐車場等の整備について 

６ 大 沢 純 一  

６ １ 学校教育の充実について 
 ① 特別教室や体育館への冷暖房機器の設置について 
 ② 机や椅子など備品の更新について 
 ③ ICT 教育について 
２ 防災対策の充実と地域の環境問題について 
 ① 市内の水門・樋門について 
 ② 少しでも安心できる避難場所について 
 ③ 防災アプリについて 
３ ごみ問題について 
 ① ごみ減量の取り組みについて 
 ② プラスチックごみについて 
 ③ ごみ分別アプリについて 

18 中 町  聡 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

一問一答 
 

プロジェクター

 

未来日本 
立川・ 
国民民主 

一括質問 
 

 
日本共産党 

 
 



７ １ コミュニティバスのありかたについて 
 ① 「くるりんバス」のこれまでの考え方と市としての

評価 
 ② 「くるりんバス」のこれからの考え方(目的・料金・ 

車両) 
２ 新中学校給食共同調理場について 
 ① 市長公約としての事業をどう考えるか 
 ② 事業手法について 
３ 立川駅周辺の環境対策について 
 ① 分煙化を進める対策をすべきではないか 
 ② 落書きやスケートボードなどでの被害防止として防 
  犯カメラの設置を 
 ③ 「つきまとい防止条例」に警察との連携を明文化す 

べきではないか 
４ 立川公園野球場について 
 ① これまでの整備についての評価 
 ② 将来目指すべき「球場」について 
５ 「産前産後ママ」支援について 
 ① 仮称「ケアルーム」の設置について 

25 伊 藤 幸 秀 

８ １ 避難所の見直しについて 
 ① 現在の避難所設定における収容予測について 
 ② 避難所において予想されるトラブル対策について 
 ③ ストレスを緩和できる避難所設定を 
２ 栄緑道の現状について 
① 栄緑道の現状把握をどこまでされているのか 

 ② 栄緑道の整備について 
 ③ 栄緑道の適切な管理を 
３ 広告料収入について 
 ① 立川市公式ホームページに掲載されているバナー広 

告の状況について 
② 広告料収入を効率よく上げるための見直しを 

７ 対馬ふみあき  

 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
公 明 党 

一括質問 
 



９ １ 市庁舎施設のさらなる活用について 
① 屋上・食堂・北側広場など 

２ 自転車保険制度の導入について 
① 自転車事故に対応(賠償)できるようにするなど 

３ 2020 東京オリンピック・パラリンピックへのさらなる

支援について 
 ① みんなのメダル事業 
② 大会ボランティアの確保 
③ パラリンピックマラソン伴走者など 

４ 原動機付自転車等のオリジナルナンバープレート導入

について 
 ① 2020 オリンピック・パラリンピックを記念してオリ

ジナルナンバープレートを作製するなど 

15 大 石 ふみお 
 

10 １ 学校体育館に空調機設置を 
 ① 東京都の学校体育館への冷暖房空調機設置支援の動

きに合わせ、早期設置を 
２ 2020 東京オリンピック・パラリンピックについて 
 ① 事前キャンプ誘致等これまでの動きと今後について 
 ② アールブリュット立川の発展支援とアート・パラリ

ンピックについて 
３ 砂川地域の雨水整備について 
 ① 東京都の空堀川流域広域雨水整備について 
 ② 現状の雨水整備について 

23 高 口 靖 彦 

11 １ いじめや不登校、ひきこもりをなくしていくために 
 ① 教職員の長時間労働解消について 
 ② 当事者や家族への支援について 
２ 高齢者が安心して暮らせるために 
 ① 認知症状等のある高齢者への支援について 
 ② 総合事業や訪問介護生活援助サービスについて 
３ 農業振興について 
 ① 都市農業の役割について 
 ② 農業振興計画について 
４ 砂川地域のまちづくりについて 
 ① 砂川学習館について 
 ② 西武立川駅前自転車駐輪場について 

19 若 木 早 苗 

未来日本 
立川・ 
国民民主 

一括質問 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 
プロジェクター

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

プロジェクター

 



12 １ 今年度の災害被害とその対策について 
 ① 台風の今年度に関する建物への被害があったがその 

施設と今回の対策について 
 ② 昨年、また今年に関しては凍害による被害が各施設、 

また小学校等でもあったがその施設と今後の対策につ 
いて 

 ③ 本年から来年度にかけて考えられる災害、またその 
対策について 

２ 小学校における安全対策について 
 ① 現在の安全対策の現状、またその改善策はあるのか 
 ② 各校の特色について 
３ 元区画整理用地の現在の状況と残地の有効利用、今後 
の方針について 

 ① 元区画整理用地で建設された建物、及びにその事業 
内容について 

 ② 現在、課題を残している用地に関しての今後の有効 
利用に関して 

③ 公園等の利用状況に関して 

８ 粂 川 敏 男 

13 １ 立川っ子をつくる学校給食について 
 ① 中学校給食のアンケートの結果を踏まえて現状は 
 ② 給食を通して本市が目指す未来は～夢が膨らむ共同 

調理場新設に向けて 
２ 立川の魅力をめいっぱい発信！選ばれるまちになるた 
めの戦略は 

 ① 第４次長期総合計画の前期基本計画が終盤にさしか 
かり、現状の分析は 

 ② 若者、商店街、子育て世代をまきこんだシティプロ 
モーションを 

 ③ 「立川といったら〇〇」～商業振興、ものづくり振

興、都市農業振興の今後 
３ 柴崎町と富士見町における交通安全施策 
 ① 危険な通学路について 
 ② 事故が絶えない箇所について 

１ 松 本 マ キ 

ー 

一問一答 
 

 

マキおこせ！ 

市民力 

 

 
プロジェクター

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
プロジェクター

 



14 １ 民間住宅耐震化について 
 ① 目標達成可能性について 
 ② 進捗状況について 
 ③ 簡易耐震診断・耐震診断・耐震改修工事の助成制度 

の現状について 
２ 登下校中の安全安心について 
 ① ＧＰＳ付き見守りシステムについて 
 ② 登下校の見守りボランティアについて 
 ③ 現状の取り組みについて 
３ 南口の環境改善について 
 ① タクシーの駐停車について 
 ② 朝のごみの状況について 
 ③ タバコのポイ捨てについて 
 ④ 電柱等の不動産広告について 
４ 統合型地域包括ケアについて 
 ① ダブルケアについて 

９ 江 口 元 気 

15 １ 消費税 10％増税について 

 ① 市民への影響について 

 ② 中小業者への影響について 

 ③ 市政への影響について 

２ 子育て世代応援策について 

 ① 来年度の学童保育待機児の見通し等について 

 ② 第４次夢育て・たちかわ子ども 21プラン策定に向け

て 

３ 男女平等参画の推進のために 

 ① 審議会等への女性の登用率を上げるために 

 ② 審議会等の運営支援について 

21 永元 須摩子 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
プロジェクター

 



16 １ スポーツの振興について 
 ① 市行政におけるスポーツの役割について 
 ② スポーツ実施率の向上について 
 ③ スポーツ推進委員の役割について 
２ 図書館行政について 
 ① 子どもの読書推進について 
 ② 学校図書の充実について 
 ③ 中央図書館の管理・運営について 
 ④ 他市との連携について 
３ 多摩都市モノレール(株)への固定資産税等の減免につ

いて 
 ① モノレール(株)への財政支援は総額いくらになるの 
  か 
 ② 固定資産税、都市計画税を２分の１に軽減した理由 

はなにか 
 ③ 減免した当時と比べモノレール(株)の財政状況はど 

う改善したのか 
 ④ 固定資産税等の減免見直しを行うべきではないか 
４ 日米地位協定見直しについて 
 ① 立川市は日米地位協定にどのような見解を持ってい 

るか 
 ② 全国知事会が見直しを求めたことに対する見解 
 ③ 立川市が地位協定の具体的見直しを求める理由につ 

いて 

20 浅 川 修 一 

 

17 １ ネット被害から市民を守るまちづくりについて 
 ① 現状や課題、対応などについて 
２ 協働計画によるまちづくりについて 
 ① 現状から、これからの方策などについて 
３ 富士見町周辺のまちづくりについて 
 ① 富士見高架のことなどについて 

10 松本 あきひろ 

 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 



18 １ 国民健康保険を住民の命と健康を守る制度に 
① 構造的な問題解決のための「公費１兆円の投入」に 
ついて 

 ② 均等割をなくし、「協会けんぽ」並みの保険料引き下 
げについて 

 ③ 生活困窮者のための減免制度の創設について 
 ④ 多摩で２番目に高い国保料の引き下げの努力につい 
  て 
２ 生活保護法の改悪について 
 ① 10 月からの生活保護改悪の影響について 
 ② 市の対応について 
 ③ 就学援助など他の施策に影響させない対応について 
３ 栄町のまちづくりについて 
 ① 交通不便地域の住民の足の確保について 
 ② 栄町４丁目の製麺工場による周辺環境の悪化につい 
  て 

22 上 條 彰 一 

19 １ 空家等対策について 
① 特定空家等について 
② 空家等の利活用について 

２ 公共施設への冷水器設置について 
① 小中学校について 

 ② 他の公共施設について 
３ ユニバーサルデザインのまちづくりについて 
① 施設・交通・道路等、ハード面の取組について 

 ② しくみ・多文化共生・情報等、ソフト面の取組に 
ついて 

 ③ こころのユニバーサルデザインについて 

５ 

 

瀬  順  弘 

20 １ 立川公園陸上競技場改修事業について 
① 立川公園陸上競技場改修事業のこれまで取り組んで 
きた内容、そして実績について 

② 今後の方向性について 
 ③ 関係団体との話し合いについて 
 

27 須 﨑 八 朗 

 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 
プロジェクター

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 



21 １ 立川市におけるＮＨＫ問題について 
 ① ＮＨＫ受信料支払いについて 
② 悪質な集金人の実態について 

２ 立川動画チャンネルについて 
 ① 動画の再生回数について 
 ② 今後のＰＲ方法について 

３ くぼた  学 

22 １  まちづくりについて 
 ① これからのまちづくり、そして今後の事業の進め方

について 
② 工事契約の契約延期に伴うまちづくりの影響につい 
て  

２ 教育行政について・・・みんなが輝くために 
 ① 学力向上について 
 ② 魅力ある教育現場を作るために(学校給食・部活動・ 

教師の多忙問題等) 
３ 2020 東京オリンピック・パラリンピックについて 
 ① ベラルーシ共和国新体操事前キャンプについて 
 ② パンナムスポーツ事前合宿及びスポーツ交流につい 
  て 
 ③ 児童・生徒の観戦実現に向けて 
４ 地域のニーズに応える交通施策について 
 ① より良い地域交通をめざしていく取り組みについて 

26 中 山 ひと美 

23 １  住み慣れた地域で暮らし続けるための支援体制につい 
 て 
 ① 地域福祉計画策定について 
② 第７期介護保険事業計画等３ヶ年計画について  

２ マイクロプラスチック汚染について 
 ① 立川市でのとりくみは？ 
３ 中央図書館の窓口業務委託について 
 ① なぜ窓口業務が委託の方向と示されたのか？ 
 ② 図書館としての窓口業務委託に対する考え方 

17 稲 橋 ゆみ子 

NHK から 
国民を守る 

党 

 
一括質問 

 

 
立憲民主・ 
たちかわ 

一問一答 
 
パネル 

 

パネル 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 



 

24 １ ＬＧＢＴについて 
 ① 先進自治体の取り組み、同性パートナーシップにつ

いて 
 ② 立川市としての今後の取り組みについて 
２ 生活困窮者支援について 
 ① これまでの生活困窮者自立支援を振り返って 
 ② 生活困窮者自立支援法等の改正に伴う今後の取り組

み 
 ③ 住まいのセーフティネットについて 
３ 親が高齢化している障害者の人たちへのサポートにつ 
いて 

 ① 親が高齢化している困難を抱えた人たちの現状(８
０５０問題)について 

 ② グループホームの現状と今後 
 ③ 自立生活支援について 

２ 山 本 洋 輔 

  
緑たちかわ 

一問一答 
 


